



Foto Prensa Libre: AFP

El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva —izquierda—, y su homólogo francés, Nicolás Sarkozy, proponen medidas contra la contaminación que permitan evitar el calentamiento de la Tierra.

**Acciones** Estados Unidos aportará US\$100 mil millones anuales

# Intentan desbloquear cumbre sobre el clima



POR LUCY CALDERÓN  
ENVIADA ESPECIAL

COPENHAGUE ▶ EE. UU. dio ayer un primer paso para intentar desbloquear la cumbre de Copenhague, Dinamarca, sobre cambio climático, ante la llegada hoy del presidente Barack Obama para la clausura de la reunión.

La secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, anunció que EE. UU. contribuirá al “esfuerzo global” de los países ricos de destinar US\$100 mil millones anuales a partir del 2020, para combatir el cambio climático, aunque lo condicionó a un acuerdo firme que comprometa a los países emergentes como China y les exija transparencia.

Según Clinton, no debe existir dudas sobre el compromiso de EE. UU. de alcanzar un acuerdo exitoso en Copenhague.

En tanto, el presidente

## ONU

### Poco tiempo

El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, advirtió ayer a los dirigentes presentes en la cumbre sobre el clima de que no se podía perder más tiempo, cuando quedan menos de 24 horas para que concluya la conferencia.

## GUATEMALA

### Protocolo

El vicepresidente de Guatemala, Rafael Espada espera “que se apruebe el segundo período del Protocolo de Kyoto y que se adopte el nuevo protocolo que emana de la acción cooperativa de largo plazo.

de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, se dedicó ayer a multiplicar los contactos con sus homólogos en busca de entendimientos que permitan alcanzar un acuerdo en la cumbre.

Lula se reunió ayer por la tarde, en un hotel de la capital danesa, con uno de sus principales aliados en el combate climático, el

## CALDERÓN

### Galardón

El presidente de México, Felipe Calderón, fue galardonado ayer por su acción en el combate contra el calentamiento. México es reconocido por su proyecto de un Fondo Verde para financiar acciones contra el cambio climático.

## FINANCIACIÓN

### G77

Los representantes del G77, liderados por Lumumba Stanislaus Dia Ping, manifestaron que ven como buena señal el aporte de US\$100 mil millones que EE. UU. otorgará para combatir el cambio climático.

presidente francés, Nicolás Sarkozy.

Ambos líderes participaron después, junto a otros 116 jefes de Estado y de Gobierno, en una cena presidida por la reina Margarita de Dinamarca, en el Palacio de Amalienborg.

La cumbre del cambio climático de Copenhague se aproxima a su clausura

—mañana— sin acuerdo a la vista, pero con un sinnúmero de exhortaciones de los líderes políticos para alcanzar un mínimo consenso antes de que sea demasiado tarde.

El enfrentamiento entre los países ricos y las naciones en desarrollo sobre la reducción de las emisiones de gases de efecto invernadero —característica de los primeros 11 días de negociaciones— ha dado paso a una fase más dialogante, gracias a dos documentos sobre la reducción de las emisiones hasta el 2050.

## Temperatura

Naciones en desarrollo, emergentes y desarrolladas han estado confrontadas sobre cuál debe ser el aumento máximo de temperaturas considerado peligroso, sobre el nivel de recorte de emisiones contaminantes y su obligatoriedad, así como la financiación de corto y largo plazos de la lucha contra el calentamiento global.

La conferencia debe aprobar un acuerdo que suceda al Protocolo de Kioto, el único tratado existente sobre cambio climático, cuya primera fase de compromiso expira en el 2012.

# Niño tiene agujas cerca del corazón

## MÉDICOS

### Radiografías

El niño fue ingresado por primera vez en el hospital al expresar dolor abdominal, y las radiografías posteriores revelaron que cerca de 50 agujas se encontraban alojadas en su cuerpo. Los cirujanos de un hospital de Barreiras, Bahía, decidieron trasladar al menor para que sea operado.

vocero.

La Policía arrestó a tres sospechosos, entre ellos el padrastro del niño, quien confesó que clavó las agujas en su cuerpo al seguir órdenes de una mujer como parte de un rito religioso.

### Venganza

El miércoles último por la noche, Roberto Carlos Magalhaes, 30, que había desaparecido, “admitió haber introducido las agujas en el cuerpo del niño” durante rituales de magia negra, declaró Helder Fernandes Santana, comisario de la localidad de Ibotirama.

“Según su propia confesión, actuó bajo la influencia de la mujer, pero fue él quien clavó las agujas en el cuerpo del niño”, explicó.

“Lo hizo por venganza, para vengarse de su mujer. Su amante lo orientó a matar al niño en un ritual macabro”, agregó el oficial.

La madre del pequeño, María Souza Santos, 38, había declarado a la Prensa de Salvador de Bahía, que sospechaba que su hijo “pudo haber sido víctima de magia negra”.

Souza vive con sus seis hijos, su madre y su nuevo marido. AFP/AP/EFE



Foto Prensa Libre: AFP

**Radiografía muestra** varias de las agujas en el cuerpo de un niño brasileño de 2 años de edad.